

'EL DIA QUE ME QUIERAS'  
Sábado 24.

# TEATRO PEREIRA

'EL CONDE DE MONTE CRISTO'. Sábado 31

La película que Pereira espera.

## 'El Dia que me Quieras'

Con Carlos Gardel. Seis tangos son seis razones para que usted quiera ver esta gran película de nunca bien lamentado Gardel. Sábado 24. Vespertina y noche. "El Día que me Quieras".

Mañana se dará por única exhibición la regia película de las aventuras selváticas.

"Tarzán el Hombre Mono". Precios completamente populares.

La película orgullo de la Paramount, con Mary Ellis y Carl Brinsson.

Vivamos aquel Momento

Una aristocrática comedia. La película de los trozos más bellos.

Jueves estreno de lujo

### Papel y...

(Viene de la 2ª)

A qué dá lugar el comercio moderno, paralelamente ha contribuido a la aparición de problemas graves, antes des conocidos, que tienen su origen en su falta de fijez y de garantías. Los vaivenes violentos del cambio son productos lógicos de los circulantes sin valor propio. Lo peor es que, siempre que se llega a un estado de cosas así, se vuelve difícil el retorno a la normalidad. Entre todas las políticas financieras puestas de relieve, en el último tiempo, la que aparece como más acertada es la de Francia, país que se esfuerza en mantener una moneda sana, en medio de naciones que fueron perfectamente incapaces para defenderla. Pero no es posible a

firmar que Francia pueda salir airoso en su empeño. Sus condiciones son desventajosas. Lucha con enemigos internos y externos. Caído el patrón de oro en aquella nación, todos los países quedarán nadando en un mar de papeles fluctuantes y de livianas monedas de níquel, que representarán, de una manera perfecta, con su carencia de valor propio, y con los peligros que en sí encierran, la situación falsa y confusa en que vive el mundo en estos días de vicisitudes sin fin.

WALTER SMITH.

(De "El Heraldo de Antioquia").

Cemento Titán. fragua rápida gran rendimiento. Simón Velasco.

### Calle arriba... Calle abajo.

Dizque el viernes próximo tendremos "mondcheño" en el ayuntamiento pereirano. Según las informaciones que hemos obtenido serán tres los bichos que saltarán a la arena, distinguiéndose por su bravura. Lámina y a filadas astas el de la Unidad Sanitaria que será lidiado por el propio presidente de la corporación.

Hay expectativa en todos los círculos por el ch parrón que se prepara y el Cronista aguarda con delectación tan delicioso caramelo para pasárselo a sus lectores.

000

El agente de policía Rotavista, a quien le corresponde vigilar el expendio de leche, llevó esta mañana a la Inspección de Sanidad dos canecas porque tenía sospechas de que a este artículo que se vende a precio de oro tenía mezclas del Otún.

Al ser examinada se encontró que una caneca contenía leche pura y la otra estaba "Otunesca" y por lo tanto fue decomizada.

Esto de echarle agua a la leche no es un descubrimiento, pues constantemente se le vende al público esa sustancia adulterada. Afortunadamente los empleados de la sanidad y, especialmente el señor Rotavista, son incansables en la vigilancia de este artículo.

000

Lo que sí es un descubrimiento y que lo hicimos anoche mientras yantábamos en el Hotel América en compañía de la distinguida dama, doña Maruja de Franco Zapata, era que su esposo, don Luis había militado en el Seminario de Popayán y que por mucho tiempo llevó el traje talar.

- Pero dime una cosa, Luis: cómo hacías allá en el seminario para tomarte los "estimulantes".

- Muy fácil; un pasante me conseguía trago del legítimo que fabrican en San Camilo y cuando sus reverencias se reunían en el locutorio, yo "yo alzaba a san tos".

- Y para el tufo?

- Me tomaba un vaso de agua mezclada con dióxido.

Bueno, las respuestas de

mi amigo fueron contundentes, pero lo que no quiso decirme, quizá por la testigo allí presente, es el motivo por el cual el empleado de la administración de Hacienda Nacional colgó los hábitos al igual que el ex-clérigo Arenas.

000

En Pereira no ha habido resucitado y sin embargo la Resurrección del Señor se ha efectuado todos los años. Pero para el entrante si tenemos un Resucitado fabricado en Medellín y que su perará en belleza a Monseñor González.

La distinguida dama, doña Etelvina Echeverri de Villegas, en su viaje a la capital de Antioquia, compró la imagen por la suma de seiscientos pesos y sabemos que el día que llegue el santo a esta ciudad habrá fiestas reales en todas las iglesias.

Merece efusivas felicitaciones la señora de Villegas por el hermoso regalo que va a hacer a la ciudad y que el próximo Domingo de Pascua se dará el lujo de admirar una bella obra de arte.

J. J.

### PAPEL

para tender debajo de hules y tapices y para envolver mercancía, tenemos para vender por arrobas. Llame al teléfono 2-6 6.

Al hombre débil se le rechaza en todas partes como MONEDA FALSA



**CARLOS DREWS C.**  
INGENIERO  
PEREIRA - COLOMBIA  
OFICINA:  
Calle 18 Número 60 Entre carreras 7ª y 8ª  
Teléfono 875  
Construcción de Obras Públicas y particulares en contrato.

Almacén "Estrella"  
DEL NESTOR ILLIAN  
Especializado en el ramo de artículos finos para caballeros. Surtido completísimo a precios sin competencia.  
Teléfono 869  
Plaza de Bolívar.

La cédula electoral será requisito necesario para todos los actos oficiales. Solicite la suya en la Alcaldía Municipal.

**TALDAS**  
**EL DE LO HOY**  
**EXITO COMPLETO**

Miércoles la popular inolvidable.

### Una noche de Amor

Oír cantar esta noche a Grace Moore, es lo mejor. Que Ud. puede hacer con su familia.

Luneta 30. General 20. Niños 10.

Mañana jueves gran estreno de gala.

### Su Adorable Enemiga

Es estreno de la R. K. O Radio, garantía absoluta.

Sábado la obra de los enamorados.  
**TERESITA**

**JOSE CORTES R.**  
Pereira y Santa Rosa

Los mejores almacenes, con surtido completo de mercancías. Donde mejor y más barato se vende.

Solicite precios  
Teléfono en Pereira 235  
Teléfono en Santa Rosa 47

### De Nuestros Corresponsales De Apia

Apia, Agosto 18 de 1935.  
"El Diario"  
Pereira.

Les amplio mi comunicac... do de ay r s bre la simpáti... ca fiesta de Policía efectua... da en esta ciudad. La que... detalle en la forma que si... que:

El menú fue servido en... los amplios salones del Insti... tuto "Balmes" el que fue... decorado artísticamente por... una comisión de distingui... das damas de nuestra socie... dad. El homenaje fue ofre... cido en galante discurso por... el señor Aubal Nicholls el... que le mereció felicitaciones... de la selecta concurrencia... shi presente. El sargento... de la policía Sr. Francisco... Toro en nombre del Tenien... te y la guarnición acantone... da aquí, en magistral discurs... so agradeció el agasajo de... que eran objeto los represen... tantes del orden y del gub... bierno. Se sentaron a la me... sa los siguientes caballeros... como invitados de honor:  
Doctores Carlos H. Medina... Peñuela, Darío Orzco, Ro... berto Cuatras y Jorge Cam... pillo Molina.

Señores Alejandro Calde... rón E., Alcalde de la ciudad... Roberto Orzco G., Secreta... rio de la Junta Liberal Mu... nicipal, Juan T. Escobar... H., Ramón Alzate Ossa... Presidente de la Junta Libe... ral, Fernando Piedrahíta, Je... fe del Debate electoral para

Octubre próximo y s... Carlos Rengifo, Máximo... González, Mario Ramírez... Avejuno Escobar Ocampo... el suscrito corresponsal y... otros distinguidos caballe... ros que por el momento se... nos escapan de la memoria... Fueron organizadoras de... tan simpático festival la... apreciables y connotadas da... mas que en seguida se enu... meran: Señoritas Evis y... Belisa Mejía Gutiérrez, En... sa A. Z. M. Magala Gutiérrez... H., Carmen Bermúdez S... zar y señoras Elvira de V... lencia, Herminia de Patiñ... Lucila de Torres, Teresa de... Escobar, Rasabel de Delg... do, Irene de Castro, Ma... riana de Bueno Cock y otras... que por el momento no re... cordamos. Para las gentes... damas y señoritas que de... un modo y otro contribuye... ron a la organización del... festival que comentamos... en la presente crónica, les... enviamos nuestro caluroso... y entusiasta saludo de con... gratación y felicitación... muy cordiales.

El jurado electoral de la... ciudad ha despachado hasta... el quince de los corrientes... cédulas de ciudadanía... teniendo el liberalismo la... mayoría de ellas.

La cosecha de café que se... recolectará a mediados de

## Al nombre débil se le rechaza en todas partes como MONEDA FALSA



### De Nuestros Corresponsales de Santa Rosa.

Santa Rosa, agosto 20 de  
1935.

\*DIARIO\*. — Pereira.

Aprovechando su gala te... ofrecimiento, quiero darle al... gunas noticias, de esta loca... lidad sobre sus problemas de... actualidad.

octubre presenta magnífica... perspectiva por su abundan... cia y calidad del grano que... se cotizará sin duda alguna... en los mercados extranjeros... al precio del café Medellín... Por tal razón en el respect... ible gremio productor del... bello y rojo grano reina opti... mismo.

En vista del incremento... tomado últimamente en lo... tocante a negocios judicia... les la municipalidad y dis... tinguidos elementos del co... mercio y otras personas de... dadas a distintas activida... des civiles están aparejando... una nutrida documentación... que enviarán a la represen... tación caldense con el fin de... pedir a las cámaras la crea... ción de una nueva plaza de... juzgado de circuito. Como... base fundamental apoyan su... petición los solicitantes en... la muy precisa de que en la... actualidad cuenta el prime... ro distrital con cerca de... 20.000 habitantes.

GUTIERREZ CHICA.

Corresponsal.

**CARLOS DREWS C.**  
INGENIERO  
PEREIRA - COLOMBIA

OFICINA:  
Calle 18 Número 60 Entre... carreras 79 y 89  
Teléfono 875  
Construcción de Obras... Públicas y particulares en... contrato.

La cédula electoral será re... quisito necesario para to... dos los actos oficiales. Soli... cite la suya en la Alcaldía... Municipal.

Gran regocijo se ha notado... por haber tenido en cuenta la... H. A. amblea a este munic... pio, muy distinto a las an... teriores que sólo contaban sus... votos pero no sus necesida... des. Se espera ver converti... das en realidad las Ordenan... zas al respecto, pues para na... die es un misterio lo poco que... ha laborado el actual concejo... sobre todo en lo referente a... vías de comunicación.

Se hace notorio el descon... tento que existe, aún en los... más ajenos a comentarios, por... el repentino cambio de Alcal... de, y más que todo por lo... mal librado que salió este mu... nicipio, en esta ocasión; bien... se sabe la gran simpatía de... que gozaba el anterior señor... Gutiérrez Uribe a quien, por... qué no decirlo, le quidaba pe... queño el puesto, tanto es así... que pasó a uno de avanzada... donde si hay ambiente para... sus grandes iniciativas. Este... descontento se hace más notorio... todo día, lo cual es un fenó... meno natural, ya que el nom... brado empezó por donde otros... no han terminado.

Con el fin único de buscar... algún remedio las Directivas... del Partido, que siempre son... las que en estos tienen que po... ner algo de su parte, no en... contraron otro que informar... por conducto del Directorio... del partido, a la Gobernación... lo que en ésta estaba ocu... rriendo y el fracaso que sería... no solucionar oportunamente... esta situación, más que todo... en los actuales momentos cuan... do el enemigo quiere enfren... tar otra vez en las luchas... electorales.

Se espera que el pliego de... cargos y la resolución aproba... dos por la Junta sea debida... mente atendida por el Ejecu... tivo. Está en el pensamien

### Buenos Días

Alimente su Cerebr... Fortifique sus Músculos... Tranquilece sus Nervios... Tonifique su Estómago... Enrojezca y purifique su... Sangre.  
ESTIMULE Y VIGOREZQUE... ORGANISMO EN GENERAL... tomando por su parte tiempo... tónico Reconstituyente y... rificador de la Sangre  
**NUXIFIERR**  
Es de utilidad y provecho... a los débiles... a los anémicos... a los desgastados... a los neurasténicos... a los de sangre impura... a los enfermos... a los convalecientes... a los dispepticos  
Bueno para hombres y niños... jóvenes y ancianos.  
No causa estreñimiento.  
Compre el NUXIFIERRO... cualquier botica. Fabricado... Dr. Becker Medicina Co., A.  
[drán, fomen... de agua de panes y de...]  
A mí me parece... buena tal campaña... porque algunos cuentan... denase se aj... se acuesten temprano... (los chinos... y no vuelvan nunca ju... (a... y se regeneren ellos y la... Quizá la política... logre en forma rara... lo que no pudieron las... (dres y esp... y les dulces chatas.  
Pero se me ocurre que... [dirige... de- jan a esa tierra quita... (par... es que allí el gobierno... [se soti... sobre alcoholicados y ge... [borrach... Es que los gochos... son únicamente los que... [se... y al no beber ellos... runes y aguardientes, se... [vende... Si Londoño y Silvio y el... [Aque... el puro abandono, que... [por tal... desierto el estanco y... [que clausura... huérfano, la tienda y bo... [que cerro... Si es así, los rojos son... [ter ju... y si un día los godos... [tos no se... creo que hay una forma... muy sencilla y práctica... contratar borrachos en... [regre... para que las rentas... [deca... e implantar de prisa... la cría y el fomento del... [do en... FRAY LEON

### Almacén "Estrella" DE NESTOR ILIAN

Especializado en el ra... mo de artículos finos... para caballeros.  
Surtido completísimo... a precios sin competen... cia.  
Teléfono 869  
Plaza de Bolívar.

to de toda la ciudadanía el... que para tan delicado cargo... se escoja a un individuo que... esté ligado a este Corregimien... to, y que no de pasos de cie... go rodeándose de elementos... extraños, ya que Santa Rosa... tiene derecho como cualquier... otro Municipio a ver que sus... vecinos y ante todo el libera... lismo goce de prerrogativas... que nunca ha obtenido pues... su ambiente no es de los más... propicios.

Se empieza a estudiar los... nombres de los futuros Ediles... el liberalismo espera que... los agraciados sean aquellos... que dejando a un lado el mie... do a la agresión y la calum... nia sin temor a la mayorías... numéricas, estén en el caso de... que no se logre triunfar lo... que no es utópico, si se tiene... en cuenta el desengaño del... conservatismo con la ninguna... labor realizada por los actua... les miembros de esa Corpora... ción, y llenos de un verdade... ro patriotismo y amor a la... causa se dediquen a luchar... porque se enderece tanto... error como se ha cometido

Dejo para no muy tarde... otros informes y... CORRESPONSAL

Para su trabajo use herramientas marca  
**"AGUILA"**  
MACHETES, PEINILLAS HACHAS  
MARCA  
**AGUILA**  
Son los mejores. Afamados en Colombia ha... ce más de 50 años, se garantiza cada pieza.  
DE VENTA EN EL  
**ALMACEN HELDA**  
**A. HELD.**  
GRAN FERRETERIA.

Por su esmerada elab... oración.  
Por su excelente cali... dad.  
Los chocolates.  
**PEREIRA y ROBLEDO**  
Siguen triunfando hoy como... han triunfado siempre.  
Prefiéralos.  
Cía. Nacional de Chocolates

## Edmond Zaccour

Cali, Bogotá, Pereira.  
**Sucursal de Pereira**  
Se permite ofrecer a usted el más completo surtido en mercancías... extranjeras a precios fuera de competencia.  
Ventas únicamente por mayor.

### Cuartos de baño MODERNOS

No es la sala de recibo donde hoy se derrocha la elegancia y confort; es el cuarto de baño. El suyo es antiguo? Si lo es, piense en lo que podría ser. La mayor parte de sus amigas ya tienen y usted no, su casa sería más atrayente y quedaría perfecta. Tenemos todo lo necesario para hacerle un cuarto perfecto: Pisos, paredes, juegos de baño, como no se han visto antes. Comprando nuestra mercancía le dirigiremos su construcción sin costo alguno.

SIMON VELASCO.

## EDITORIALES

## DIA A DIA

### Los conservadores y el orden público

No podemos considerar como un caso aislado el suceso de anoche cumplido en la población de Apía, foco revolucionario de los grupos en el departamento y si es posible en la república. No fue él, únicamente un encuentro fortuito entre unos ciudadanos específicos que llegaban de una población vecina y unos saltadores emboscados detrás de ventanas y árboles, sino que el suceso cumplido hay que aceptarlo como el primer paso de una larga serie que se planeó en las sesiones de la Convención Conservadora de Caldas y que ahora han sido bulliciosamente fomentados y corregidos por algunos prelatos de los que concurren a Medellín, en son de rendirle a Jesucristo un homenaje que Aquel debió recibir con muy poco entusiasmo.

Desde que los conservadores perdieron el poder por culpa de la oxilante actitud de un Presbítero católico, que dió pie a las fuerzas civilizadas de la república para orientarse hacia la meta de las supremas aspiraciones, su actitud cotidiana ha sido la misma, idéntica en la acción y en el ejercicio. Cuando no son los párrocos subversivos de Santander que dicen su misa

exhibiendo el machete y el Smith sobre la sotana, son los revoltosos de Antioquia o los huelguistas de Caldas, que de un modo o de otro, muestran su inconformidad con el gobierno admirable que los rige y que ha de regirlos vive Dios por el resto de su vida aventurera y aburrida. Y de esos concilios fanatizados y torpes como la última reunión celebrada en Manizales y presidida por el señor Yagary, salen siempre las órdenes de alzamiento y matanza, que un día u otro revientan en sucesos como el de Apía o en estado y situación de zozobra, como los que viven Marulanda y Samaná, Pensilvania y Pueblo Rico, solo para citar pueblos de Caldas.

Pero creen os que nuestra actitud de pacíficos espectadores de un suceso que se repite con más frecuencia que la salida del sol, no es ni la que conviene ni la que exigen las horas turbulentas que está viviendo la república por culpa de los caídos del año 30. El liberalismo de Apía pongamos un nuevo ejemplo está compuesto por un núcleo de caballeros distinguidos, hombres de acción, de paz y de trabajo, a quienes se provoca cotidianamente y no

sólo se provoca con palabras y con injurias, sino a quienes se dispara desde las emboscadas de ciertas casas de conservadores, convertidas en arsenales crecidos. Si fuésemos a hacer la nómina de los muertos liberales, caídos en Apía bajo la metralleta saltadora de los reaccionarios carlistas, tendríamos que esa larga lista ocuparía más de una página de este periódico.

Y no son únicamente los conservadores ariscos que comanda Julio Triana, un mal sujeto que para desgracia de Pereira vivió en su seno alguna época. Es que también la dirección espiritual de Caldas ha tenido siempre un criterio torcido y obtuso para designar al sujeto que deba regir los destinos espirituales de esa grey. Primero fue un sacerdote a quien bajo el disfraz de un afán progresista, se le adivinaba plenamente el anhelo de conservación y de destrucción que alimentaba en su pecho y vino luego el cura que hoy rige los destinos de esa desventurada parroquia, un hombre en quien se posesionaron todos los pecados de la soberbia, del odio, de la malediscencia y de la ira. Es por culpa por la grandísima culpa de esos hombres por lo que las calles de Apía se tiñen diariamente de sangre humana. Pastores los llamó Jesucristo, pero no pensó nunca que esos Pastores pudieran convertirse en lobos feroces de la noche a la mañana.

Afortunadamente para el liberalismo y para las instituciones que nos rigen, el gobierno de Caldas está presidido por varones de la contextura moral de Bernardo Mejía Marulanda y de Arsecio Londoño Palacio, a quienes no les tiembla el pulso para ordenar que se cumpla la ley y que prevalezca por encima de toda consideración el principio de autoridad, tan respetado por unos conservadores pero tan sagrado para los hombres honrados y limpios de Colombia. Y por eso la fuerza pública ha concentrado su energía y su afán en la población desventurada del occidente caldense. Por que no está resuelto el liberalismo a permitir más estos conatos de revolución en pequeño y por que como partido de gobierno que es, no sufre de tensiones nerviosas por lo que haya aconsejado la Convención Conservadora o aconseje el señor Gómez Castro. Si los conservadores no están dispuestos a que sigamos viviendo en paz, pues entonces que no circunscriban sus

### La vecina...

(Viene de la 1ª)

ve de la noche para Apía, ocho agentes al mando del Sargento Antonio Cardona. La policía de Tatamá es la que más cercana se encuentra al teatro de los acontecimientos y parece que tenía orden de trasladarse rápidamente a cooperar con las autoridades de Apía, mientras llegaba la comisión de esta ciudad.

### LA LLEGADA DEL RETENDE PEREIRA

A las tres de la mañana y después de un viaje hecho a marchas forzadas, llegaron a Apía el capitán Gutiérrez Uribe y sus agentes, haciendo su entrada por la célebre calle de Mata de Caña, lugar donde empezaron los sangrientos acontecimientos.

Cuando entraba la tropa policiva, desde las mismas casas de conservadores, se disparó contra el grupo con ánimo de impedirles la llegada.

### DOS MUERTOS Y DOS HERIDOS

De este foguero, cayeron muertos a media cañe los agentes de policía Misael Ramírez y Ramón Hernández y los ciudadanos a fines Nacionceno Valencia y Juan Francisco Cardona, quienes tenían el carácter de policías de emergencia, nombrados por el Alcalde de Apía para ayudar a la autoridad en el restablecimiento del orden.

### LA POLICIA DISPARA

Para evitar el asesinato que se hacía a sus unidades, la policía formó en dos filas indias, por ambas aceras, y empezó a avanzar, cubriéndose con disparos hacia las casas desde donde se les hacía fuego.

De esta suerte la policía de Pereira pudo llegar hasta la plaza principal y unirse a las autoridades de aquel lugar.

### LIGERA CALMA

Con la llegada de los re-

gritos y sus de plantes a pueblecitos dormidos y dominados por ellos y que nos digan en las ciudades, que es el afán que los guía y como es que vamos a seguir decidiendo o no a la ley y acatando o no a quienes la llevan en su mano, como intérpretes exactos del querer popular. Y que esté preparado el gobierno y que esté preparado el liberalismo, porque dentro del partido "del orden" como ellos se llaman con retomada hipocrésia, empiezan a surgir las malas horas de que alguien habló. Las vísperas de las elecciones de Octubre no tienen barruntos de tranquilidad y de paz. Los frutos de la Convención conservadora empiezan a producirse.

Pero en la liza estamos. De ello pueden estar seguros

fuerzos, empezaron a disolverse los grupos callejeros y hubo algún silenciamiento en los disparos, sin que se acabaran definitivamente pues de cuando en cuando desde las ventanas, se disparaba contra los transeúntes.

Patrullas de a cuatro agentes recorrían en todo sentido la población, siendo constantemente el blanco de ataques a piedras, maderas y balas que salían de las casas conservadoras, especialmente en las calles de Mata de Caña y del Atrato, foco de la revuelta por ser barrios exclusivamente residenciales de los conservadores.

### LAS VICTIMAS CONSERVADORAS

Es absolutamente imposible conocer el número de los muertos y heridos conservadores porque estos se hallan atrincherados en sus casas, fuertemente defendidos y dispuestos a hacerse matar antes que abrir para permitir la investigación o informar de sus bajas.

### NUESTRAS INFORMACIONES

Prácticamente nuestros cronistas viajaron anoche tratando de comunicarse con los salientes vecinos de Apía, aprovechando el servicio telefónico, pero las comunicaciones eran difícilísimas por el mal estado de las líneas, pareciendo que fuera obstaculizado el servicio en el trayecto, probablemente por los revoltosos.

Constantemente nos mantenimos en contacto con la Alcaldía y la Policía, conociendo paso a paso el proceso de todo, a medida que en esas oficinas se conocía, todo dentro de la severa discreción de los jefes de esas oficinas.

### LAS FAJSEDADES DE "LA PATRIA"

El corresponsal de "La Patria", don Alberto Aguayo, no se separó de nosotros un minuto. Juntos anduvimos de la ceca a la meca tras las informaciones para los respectivos periódicos, y nos tocó ver el informe de Aguayo a su periódico: un informe verídico, mesurado, falto de comentarios políticos.

Y hoy, en la edición de LA PATRIA, nos encontramos con bien peregrinas noticias lanzadas en forma azaz desbocada y calumniosa, le sivas de la verdad y de la honorabilidad de su corresponsal señor Aguayo.

En titulares recriminosos, el diario de Silvio dice que la policía asesinó al pueblo conservador de Apía.

Y tan falta de sentido común los del diario de Silvio y del señor Jeremillo Ochoa, que ninguno de los nombres publicados y conocidas hasta ahora son de filiación conservadora.

Todos, absolutamente los muertos son liberales. Nadie, ni aún las autoridades de Apía conocen de muertos o heridos conservadores.

Y sin embargo, dice LA PATRIA que el liberalismo abatió al indefenso pueblo conservador.

La mentira está expresada en el mismo texto de la información de hoy en "La Patria" porque los titulares preganan la política torcida, mientras que el informe de Aguayo avisa de los liberales muertos.



Dr. Arturo Mejía M.

Arturo Mejía Marulanda Hace hoy dos años que la tragedia envolvió en sus garras la figura juvenil y vibrante de este admirable muchacho, que era un orgullo de su tierra y de su raza. De entonces acá se han cumplido multitud de nuevos sucesos adherentes al acontecimiento y solamente vivas macetas de bonitas flores perfuman día a día sobre la tumba que guarda sus despojos en el cementerio de San Camilo.

Sobre la personalidad científica de Arturo Mejía Marulanda no se ha escrito todavía la página suficiente a mostrar a las gentes desprevenidas que van por la calle, lo que valía aquella inteligencia admirable, dispuesta siempre a hacer el bien, como lo indicaba San Francisco de Asís y como lo practicaba San Vicente de Paúl. Quizá un homenaje digno de su memoria es el agradecimiento perenne de los tuberculosos que él curaba y lo será mañana, cuando se des cuenta de ello, los chiquillos que hoy se albergan en el sun tuoso Hospital que para gloria de su nombre, alzaron los suyos.

Y era más lo que valía como gran señor y como gran caballero. Educado en rancias universidades, a su paso por ellas adquirió múltiples conocimientos; pero su ingénita bondad, su acrisolado sentimiento de hombre de bien, eran los mejores títulos que Arturo exhibía en el fugaz paso de su espíritu por sobre la tierra. Nosotros cumplimos un imperioso deber al escribir estas líneas en su homenaje, porque Arturo Mejía Marulanda era todo corazón.

Y mientras tanto, que sobre su tumba, tan inútilmente abierta en hora ciega, sigan cayendo las brazadas de flores y las lluvias de lágrimas.

Ni un solo conservador aparece.

Que tome nota el amigo Aguayo de cómo en su periódico y en su periódico se le quiere exhibir en la picota de la falsía.

### ULTIMA HORA

Tenemos noticia de que a esta hora, las doce del día, la situación continúa delicada y haremos apuntes del último momento para la mejor información de nuestros lectores.

CRONISTA.

### Grandes almacenes de cueros, artículos para zapateros y talabarteros.

VICENTE JIMENEZ R.

Nuestras ventas por mayor y al detal aumentan diariamente. Todos los días recibimos nuevos pedidos de distintas partes del país y esto demuestra que nuestros precios son los más favorables y que el surtido de materiales para zapatería y talabartería que mantenemos, satisface todo cliente que esté informado de ellos.

Escribanos inmediatamente solicitando listas de artículos y precios.

No olvide que en el Occidente Colombiano somos los mayores vendedores de artículos para zapatería y talabartería y que además somos fabricantes de zapatos para caballeros, señoras y niños.

Almacenes de

VICENTE JIMENEZ R.

Pereira, Armenia, y Cali

Almacén de Pereira, Carrera 8ª entre calles 17 y 18.

Teléfono 212 Telégrafo 'VIJIMENEZ'